

## Intervención del Presidente de la República en Visita Tumba Presidente Internacional Socialista

PALABRAS DE S.E. EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, RICARDO LAGOS,  
LUEGO DE VISITAR TUMBA DE JOSÉ FRANCISCO PEÑA GOMEZ,  
PRESIDENTE DE LA INTERNACIONAL SOCIALISTA

República Dominicana, Santo Domingo, 23 de abril de 2001

Amigas y amigos:

Saliéndome del programa oficial de la visita quise venir aquí a ver y rendirle un homenaje a un amigo, con quien tuvimos sueños comunes, con quien pensamos cómo se construye juntos una América Latina, cómo se hace para profundizar la democracia y abrir espacio a la libertad, cómo a partir de la libertad somos capaces de tener crecimiento y desarrollarnos, pero, más importante, cómo somos capaces de construir una sociedad donde todos tengan oportunidades iguales.

José Francisco tuvo esa capacidad de mirar más allá de la coyuntura, de entender cuáles son los elementos determinantes que construyen a una sociedad y a un pueblo, cómo organizarse para progresar y cómo también, junto con ello, aunar fuerzas para convencer. Porque en una democracia eso es esencial, cómo se obtienen mayorías para poder desarrollar aquello que va en beneficio de las mayorías.

Fue un demócrata convencido, pero también fue un hombre que tuvo que enfrentar dificultades e incomprendiones. Es que en dificultades e incomprendiones era capaz de empinarse y crecer más.

Por eso quise, en esta corta visita, encontrar un tiempo para estar con él, para decirle que sus ideas por las cuales luchó son muchos los latinoamericanos que hoy las toman como propias, y que mi visita y mi presencia acá esta mañana es tan sólo un testimonio de un amigo a otro amigo, que le quiere decir que los sueños están vivos, las posibilidades de construir futuro siguen dependiendo de nosotros, y al iniciar este siglo XXI estoy seguro que construiremos una América Latina con más democracia, más respeto a la dignidad del hombre, en donde cada uno tenga su propio espacio y donde el Sol de América brille por igual para cada uno de sus hijos. Nada menos que de eso se trata, y nada más; es un programa suficiente para que trabajemos todos juntos, como trabajó José Francisco a lo largo de toda su vida. Muchas gracias.